

令和5年11月 教育委員会定例会会議録

令和5年11月30日(木)

午前10時30分～午前11時30分

あわら市役所 議会委員会室

(会議日程)

- 1 開会
- 2 教育長挨拶
- 3 会議録の承認
- 4 会議録署名員の指名
- 5 教育長報告
- 6 10～11月教育委員会行事報告
- 7 議案
議案第19号 あわら市一般会計補正予算(第7号)に関する意見について
議案第20号 金津創作の森条例の一部を改正する条例の制定について
議案第21号 あわら市スポーツ施設条例の一部を改正する条例の制定について
- 8 報告事項
(1) 全国大会等出場選手について
(2) 12～1月教育委員会の行事予定について
(3) その他
- 9 その他
- 10 閉会

出席者

教育長	甲斐和浩
委員	玉川洋一
	宮川千乃
	坂井優

事務局(説明者)

教育部長	岡田晃昌	教育総務課長	江川欣男
文化学習課長	早見孝枝	スポーツ課長	近馬重朋
教育総務課教育審議監	常廣一頼	給食センター所長	西出茂隆
文化学習課長補佐	西正真琴	スポーツ課長補佐	上木大輔
中央公民館館長補佐	山本昌明	郷土歴史資料館副館長	九千房英之

【開 会】

甲斐教育長 ～開会あいさつ～

【会議録の承認】

甲斐教育長 まず、「会議録の承認」をお願いしたいと思います。10月定例会会議録について、委員の皆様のご意見をお願いします。

甲斐教育長 特に無いようですので、10月定例会会議録については承認といたします。

【会議録署名員の指名】

甲斐教育長 今月の「会議録署名員の指名」は、あわら市教育委員会会議規則第14条の規定により、玉川委員をお願いしたいと思います。

【教育長報告】

甲斐教育長 それでは、続きまして日程第5「教育長報告」を申し上げます。

(1) 教育委員会表彰についてです。10月28日に市民文化祭に先立ちまして市の功労表彰及び教育委員会表彰を行いました。教育委員会表彰につきましては、功労賞1名、奨励賞6名の方が受賞されました。教育委員会表彰の後、市民文化祭開会式ではあわらのたから展図画の部の表彰もさせていただきました。

(2) 国際交流派遣事業（米国）についてですが、今年は4年ぶりに再開することができました。中学生6名、高校生6名の計12名の生徒を派遣することができました。11月5日に出発式を行いまして、14日の夜に全員無事に帰ってきました。非常に満足した表情が、どの子からもうかがえました。12月14日には、派遣された生徒たちの意見交換会も予定されております。

(3) 指導主事学校訪問についてです。11月には2校の訪問がありました。11月7日に金津東小学校、28日に金津小学校を訪問し、これで今年度のあわら市の学校訪問は終了ということになりました。ありがとうございました。

(4) B&G全国教育長会議が11月8日からございました。部活動の地域移行について先進的な取組をしているところの紹介がありました。平日も含めて中学校の部活動を廃止して、完全に社会体育に移行するといった大胆な取組をしている県や、中学校にある既存の部活動以外にも生徒の希望するeスポーツや料理、バトミントンなどの部活動を開設しているという県もありました。ほかにも1年間の中で3つぐらいの種目を体験するというところに取り組んでいる県もございました。またあわら市の地域移行にも生かしたらなと思っております。いずれの取組につきましても、子どもたちにとってどの環境が必要かという報告でありました。

(5) 市議会についてですが、11月17日に臨時議会がありました。a キューブの一部をホテルプライムインに譲渡するというので、臨時議会が行われまして、承認をいただきました。

した。そして27日からは、12月議会が始まりました。12月5日と6日が一般質問になっております。一般質問の内容につきましては、次回の教育委員会で報告をさせていただきたいと思っております。12月議会の終了は12月21日となっております。

(6) 学校運営研究会が11月20日にありまして、インフルエンザが大流行しておりますので、もう一度注意をお願いいたしました。

(7) 市町教育長会議についてです。11月22日にございました。今年度の人事異動の方針や、県が策定しております教育振興基本計画の進捗状況についての説明、意見交換がございました。

(8) 坂井地区合同教育委員会が11月24日にございました。坂井地区の教育振興研究会の来年度の計画や予算について、また来年度の中学校の教科書採択についての案を承認いただきました。

以上が11月の教育長報告でございます。

甲斐教育長 続きまして、日程6「10～11月教育委員会行事報告」をお願いします。

岡田部長 ～資料2ページを説明～

甲斐教育長 教育長報告及び教育委員会行事報告に対してご質問はございませんか。無いようですので、教育長報告及び教育委員会行事報告については了承とします。

【付議事件】

甲斐教育長 それでは、次に日程7「議案」の審議に移りたいと思っております。

甲斐教育長 議案第19号「あわら市一般会計補正予算（第7号）に関する意見について」、事務局の説明をお願いします。

岡田部長 ～資料3ページを説明～

江川課長 ～資料4～6ページを説明～

西出所長 ～資料7ページを説明～

早見課長 ～資料7～10ページを説明～

近馬課長 ～資料10～11ページを説明～

甲斐教育長 ただいまの議案につきまして、ご意見、ご質問はございませんでしょうか。

玉川委員 文化学習課予算について質問させていただきます。放課後子どもクラブと子ども教室とは異なるのですか。放課後子どもクラブは子育て支援課に所管が変わったと認識しているのですが。

早見課長 はい。放課後子どもクラブは子育て支援課の所管であり、毎日の放課後の預かりを行っております。一方文化学習課所管の子ども教室は預かりではなく教育を目的としており、6歳ぐらいから小学生ぐらいの子を対象にものづくりや伝承遊びなどの教室を開催しております。

甲斐教育長 他にありませんか。無いようですので決を採りたいと思っております。議案第19号「あわら市一般会計補正予算（第7号）に関する意見について」承認してよろしいでしょうか。異議なしと認めますので、議案第19号は承認といたします。

甲斐教育長 続きまして、議案第20号「金津創作の森条例の一部を改正する条例の制定について」、事務局の説明をお願いします。

早見課長 ～資料12～16ページを説明～

甲斐教育長 ただいまの議案につきまして、ご意見、ご質問はございませんでしょうか。

宮川委員 条例改正の目的としては収入の確保ということかと思うのですが、新たに規定するような形で利用されていた方はいらっしゃるのでしょうか。

早見課長 利用されていた方はいらっしゃいます。例えば写真撮影ですと、結婚式の前撮りなどの利用が増えてきております。

宮川委員 福井市のふくい健康の森のイチョウ並木などいろいろな映えスポットでウェディングフォトや七五三の撮影をしていると思いますが、県内のそういった公共施設でも料金徴収は行っているのですか。

早見課長 はい。他の公共施設でも行っております。

甲斐教育長 よろしいでしょうか。他にございませんか。

坂井委員 料金を徴収するのはとてもいいと思います。今、あわら市の未来会議で観光資源を磨こうという取組があって、神宮寺城跡や宮谷の石切場など写真を撮るのに非常にいいところがたくさんあります。波松海岸も前撮りされる方が何名かおられます。そういうあわら市の写真スポットでも、こういう料金を徴収するというのは可能でしょうか。また、料金体系は市に準ずることになるのかなと思うのですが、どのように規則として決めていくことになるのでしょうか。

江川課長 例えば公共施設の利用料金につきましては、手数料条例で定めておりますが、制度設計するに当たりましては、必要な経費に公平性や社会性を考慮して総合的に判断し、財源として手数料の額を設定するという流れになります。例えば、波松海岸の清掃などで経費がかかり、その財源に充てるため清掃手数料の徴収と額を決めるという目線になります。

甲斐教育長 よろしいでしょうか。では、他にご意見、ご質問はございませんでしょうか。無いようですので決を取りたいと思います。議案第20号「金津創作の森条例の一部を改正する条例の制定について」承認してよろしいでしょうか。異議なしと認めますので、議案第20号は承認といたします。

甲斐教育長 続きまして 議案第21号「あわら市スポーツ施設条例の一部を改正する条例の制定について」、説明をお願いいたします。

近馬課長 ～資料17～22ページを説明～

甲斐教育長 それでは、議案第21号についてご意見、ご質問はございませんでしょうか。よろしいでしょうか。無いようですので決を取りたいと思います。議案第21号「あわら市スポーツ施設条例の一部を改正する条例の制定について」、承認してよろしいでしょうか。異議なしと認めますので、議案第21号は承認といたします。

【報告事項】

甲斐教育長 続いて、日程8「報告事項」に移ります。(1) 全国大会等出場選手について、事務局の説明をお願いします。

上木課長補佐 ～資料23～24ページを説明～

甲斐教育長 ただいまの説明について、ご質問等はございませんでしょうか。それでは(2) 12～1月教育委員会の行事予定について、事務局の説明をお願いいたします。

岡田部長 ～資料25ページを説明～

甲斐教育長 ただいまの行事予定につきまして、ご質問等はございませんでしょうか。

甲斐教育長 それでは、(3) その他に移ります。1つ目、国際交流派遣事業(米国)につ

いてお願いいたします。

江川課長 国際交流派遣事業(米国)の結果について、口頭でご説明します。教育長報告にもありましたが、11月5日の日曜日から10日間の日程で実施いたしまして、無事14日の火曜日午後8時40分に市役所に到着しました。行程中は事故もなく無事、役目を果たしていただきまして、解団式が行われたところです。その後、教育長に対しまして、団長の荒川校長と特別顧問の坂野先生から訪問期間中のご報告をしていただきました。また、参加した中学生高校生に対しましては、現在アンケート調査をしております。加えて12月14日に中学校の会議室に集まっていただきまして、1時間程度の短い時間ですけれども意見交換会を行う予定です。文面だけでなく、口頭で改めて振り返っていただいて、意見や感想を今後の事業の参考にしていきたいと思っております。また、米国及び中国との文通事業については、ちょうどこの10月で3回の文通のやり取りが終了いたしました。そのため今後1・2年生を対象に新たな文通友達を募集することになっておりまして、今後も両国との文通事業も継続して行っていく予定です。なお来年度以降につきましては、円安の傾向がまだ続いておりますけれど、今年の数人よりは増員して生徒が参加できるように努力してまいりたいと考えております。

甲斐教育長 ただいまの説明について、ご質問等はございませんでしょうか。

甲斐教育長 次に、珥状耳飾についてお願いいたします。

九千房副館長 ～別紙資料説明～

甲斐教育長 ただいまの説明について、ご質問等はございませんでしょうか。

宮川委員 今回の時代、クラウドファンディングでたくさんのお金が集まるようですが、ふるさと納税型のクラウドファンディングでは9億集まったうちの3億ぐらいが返礼品に使われるという事例を聞いて非常に驚いたことがあります。今回のクラウドファンディングではそのあたりはどんなふうにお考えでしょうか？

九千房副館長 今回のクラウドファンディングはふるさと納税型で行っておりますので、あわら市のふるさと納税の返礼品に準じる形になります。例えばお米、温泉の宿泊券、若狭牛、カニなどが返礼品となっております。

甲斐教育長 他に、ご質問等はございませんでしょうか。

甲斐教育長 それでは、日程9その他に移ります。何かございますか。

玉川委員 学校関係で質問です。先日の学校訪問で金津小学校の体育の授業を見学した際、体育館が非常に寒くて、お子さんは寒くないのかなと心配だったのですが、体育館の暖房は普段どうしているのでしょうか。

常廣審議監 ほとんど暖房はつけておりませんが、本当に寒いときはジェットヒーターが各体育館にありますので、状況を見ながら使用します。

甲斐教育長 よろしいでしょうか。その他について、他に何かございますか。

【閉 会】

甲斐教育長 以上をもちまして11月の教育委員会定例会を閉会します。次回は12月25日月曜日の午後1時30分からです。どうぞよろしくをお願いいたします。本日はありがとうございました。

上記のとおり会議の顛末を記し、これを証するために署名する。

令和5年11月30日

教 育 長

署名委員